

MEDIO BILLÓN DE SOLES, DE NUESTRAS RIQUEZAS, SE LLEVAN GRATIS. ¿QUÉ ESTÁ PASANDO CON NOSOTROS, COMPATRIOTAS!

El saqueo y la rapiña, de nuestros inmensos recursos naturales, por las grandes transnacionales y países del occidente, fue, desde siempre, un comportamiento estructural desastroso para nuestros países que nos imponen la privación salvaje que nuestros niños se acuesten a dormir sin probar bocado alguno de comida. Contudentemente, hay contubernio con estos gobernantes corruptos y mafiosos y con toda una corte de forajidos que vacían nuestra comida y nos dejan de hambre ¿Queremos seguir aguantando por 200 años más?

Certeza inobjetable y realidad palpable es la “**Desaparición del Hambre**” en nuestro país y es, perfectamente, alcanzable con una serie de medidas lindantes con la moralidad y ética y el trato honesto de la hacienda pública.

En un estudio de la FAO y con análisis riguroso del autor, se concluyó que, suficientemente, es alcanzable desaparecer el hambre y, con ello, la anemia, desnutrición infantil, etc. Veamos sólo un par de casos:

- **CORRUPCIÓN**.- De acuerdo a la **Contraloría General de la República**, en el año 2023, se robaron más de 24 mil millones de soles por “**Corrupción e Inconducta Funcional**” (así lo llaman éstos). Lo que evidencia que nos roban más del monto requerido para desaparecer el hambre del pueblo. Es decir, nos roban demás el equivalente a S/ 1,709,497.600 (más de 1,000 millones) correspondiente a 8% más de lo que requerimos para barrer con el hambre.
- **EVASIÓN Y ELUSIÓN FISCAL**.- De acuerdo a una investigación del Econ. Juan Verástegui Vásquez en “Hemorragia Tributaria”, Perú, es uno de los países con la tasa más elevada de evasión fiscal en la región. El **Impuesto General a la Ventas (IGV)** se evade en un cuantioso 50%, mientras el **Impuesto a la Renta (IR)** corresponde a 60%, lo que en total representa el 8% del PBI. Ahora bien, el PBI del año 2021 fue de- S/ 874,973 millones, si determinamos la evasión, que es del 8%, obtenemos un resultado de evasión correspondiente a S/ 69,998 millones. La erradicación total del hambre, como vimos, corresponde a S/ 22,558,502,400, lo que quiere decir que la evasión fiscal es más de tres veces de lo que corresponde erradicar el hambre total

En el presente ensayo no entraremos a detallar las varias formas de solucionar el hambre, en el país. Más bien se orienta a repreguntarnos sobre un quietismo y conformismo a soportar salvajadas durante cientos de años.

POTENCIAL INGRESOS POR NUESTROS RECURSOS NATURALES

En estos últimos 35 años de neoliberalismo, nuestro país, hoy, es más más atrasado, dependiente y desigual y, sobre todo, más Injusto y más hambriento, que entonces. El impacto es enorme no tan solo por los cuantiosos montos que podrían ingresar a las arcas del Estado y solucionar los drásticos e hirientes problemas que aquejan a nuestro país, sino porque se dejan de invertir en hospitales, salud, educación, carreteras, colegios, irrigaciones, salarios, etc

LA PREGUNTA QUE NO NOS ESTAMOS HACIENDO, confieso, que no logro comprenderme y no logro entender que ***siendo, nuestro país, uno de los más ricos del mundo seamos uno de los más pobres del mundo***. Más aún los marginados, choleados, terruqueados tienen un tesón tremendo y una creatividad estupenda: Un compatriota mototaxista de Piura creó un Panel Solar para su movilidad, un equipo de la UNI ha convertido su antiguo Volkswagen y hoy son, ambos, vehículos eléctricos sostenibles; mientras en el mundo gastan millones de dólares. Las Mipyme son el 99.0% del total de empresas, en el país, generan empleo en más del 80%, la agricultura familiar nos da de comer con más del 75% de nuestros productos agrícolas y con una visión, eminentemente, nacionalista, etc, etc investidos de una gran genialidad, invención y, lo más sagrado, no están inmersos en corruptelas y robos. Somos los desposeídos el 99.997%, de la población, mientras esta oligarquía son apenas un puñado y representan el 0.003%. Y, entre éstos se eligen, se reeligen y vuelven a reelegirse amañadamente. Sino preguntémoslo a Odebrech, al más rico del Perú, al principal banquero, del país, a los constructores, al lechero “Glorificado” y a toda una sarta de forajidos que desembolsaron millones de dólares para asegurar el triunfo electoral de los Fujimori y a toda una tanda sus secuaces, para devolverlo después, con mañas, con obras superinfladas, regalo de impuestos o el “toma y daca” que siempre se estiló: todo un sistema mafioso, lleno de corruptos y rateros. Entonces compatriotas reaccionemos, frente a esta podredumbre, no mantengamos silencio cómplice. En Argentina eligieron a un feroz “motosierra” neoliberal descargando fieramente un programa a favor de los ricos donde hoy más del 70% de su población son pobres, no tienen dinero ni para comer y cuando reclaman los reprimen brutalmente y empiezan a llorar. Tardíamente se dieron cuenta y, en estas últimas elecciones, en Argentina, ha perdido, estrepitosamente, Milei.

Por qué arrastramos por centurias pobreza y miseria. Carencias dramáticas, hirientes y mortales y, peor todavía, cuando nuestra comida da de comer a 145 países del mundo. Nuestra plata y nuestro oro desbordaron en el mundo, alcanzando a cubrir el 80% a nivel global, en la bestialidad colonial. ¡**Qué ironía!** sirvió para industrializar a Inglaterra (J. Keynes), hacer de España como el país más rico del mundo y nosotros en la miseria.

RIQUEZA QUE SE LLEVAN GRATIS Y NOSOTROS EN LA POBREZA: ¿QUÉ ESTÁ PASANDO CON NOSOTROS, COMPATRIOTAS?

Debo repreguntar, igualmente, si no habrá la presencia de un supuesto hechizo que ronda en nuestro entorno, o nos cubre el “**Síndrome de Estocolmo**” para que aceptemos, placenteramente, esta desgracia y aceptemos, también, que nuestra cuantiosa riqueza sea saqueada y robada inclementemente, más aún, presenciando con indiferencia y con quietud tamaña deshonra: El más rico del mundo puede gastar medio millón de dólares diario durante 2310 años y, aun, le sobraría su riqueza, por la utilización, fundamentalmente, de nuestro litio y cobre que se llevan gratis, de nuestros países para utilizarlo en su industria automotriz, sin pagar nada. El 1% más ricos del mundo tiene riqueza equivalente al 99% de los más pobres del mundo, claro, nos saquean (roban) inmensos tesoros y luego de transformarlos nos venden caro nuestra propia materia prima que se llevaron gratis. En nuestro Perú, un puñado de millonarios controlan la vida económica y política de nuestro país, controlan la vida y la muerte de los más pobres, como vemos los ricos se vuelven cada vez más ricos y el pueblo no tiene que comer. En dos distritos de Ancash el cien por ciento de sus niños son anémicos y siendo nuestro país el segundo productor de cobre a nivel mundial, que se llevan gratis, gracias a Ancash. Cajamarca es el primer productor de oro en América Latina y sexto en el mundo, pero se encuentra en el primer lugar de pobreza.

Echarate, Cusco, es uno de los distritos más rico del país, casi en su totalidad produce gas para el país y, hasta, se exporta a Corea, Japón, México, etc mientras, por otro lado, sus pobladores, casi en su totalidad, cocina con leña porque no les alcanza comprar su propio gas. Somos el primer productor de harina de pescado y pota en el mundo, y ocupamos el tercer lugar, a nivel global, en pesca en general, etc. Pero, vergonzosamente, es arrancada por los más ricos y dejando en la pobreza a los más pobres. El trabajador hace malabares para que su mísero salario le alcance la semana, la clase media corre la misma suerte deambulando de un trabajo a otro, sin estabilidad laboral, sin sindicato, sin reajuste de salario.

Sinceramente, compatriotas, **¡Qué está pasando con nosotros!** Se llevan gratis, sin pagar nada, tremendas fortunas, oro, plata, cobre, plomo, zinc, litio, etc; se llevan gratis nuestro petróleo, nuestro gas; se llevan gratis nuestra comida; se llevan gratis nuestro pescado (no pagan nada) y nosotros pobres y en la miseria y con hambre. Hay en el país un grupo quien maneja las farmacias, los bancos, las clínicas, las concesiones leoninas (peajes, aeropuertos, puertos, el tren, etc) hambreado al pueblo. Más aún, estas grandes transnacionales y esta oligarquía criolla y todos estos vende patria nos gritan y nos dicen: Miren cada año se incrementa lo que les llevamos gratis, tu tremenda riqueza, y ustedes no dicen nada y nos felicitan y hasta nos aplauden.

¡Qué está pasando, con nosotros, compatriotas! ¡No seamos cómplices! El Impuesto general a las ventas (IGV), en los ingresos del Estado, constituye más del 52% y, fundamentalmente, lo pagamos nosotros, el pueblo (tremendamente regresivo); mientras que una transnacional minera representa la miseria de 4.5% en los ingresos del Estado. Para volver a la democracia, últimamente, asesinaron a dos compatriotas nuestros; es decir, nosotros ponemos nuestros muertos y ellos siguen poniendo sus opresores. Pisotean y asesinan a 70 compatriotas nuestros y se mofan de la justicia

¡Qué está pasando, con nosotros, compatriotas! Nos asesinan y, nosotros, aplaudimos a nuestros propios verdugos; nos cuelgan de un árbol de los pies durante todo un día y nosotros sumisos, adormecidos aguantando todo. Nos dicen **¡VOTA POR EL QUE TE ROBA, VOTA POR EL QUE TE MATA!** y **NOSOTROS VOTAMOS POR LOS QUE NOS ROBAN Y VOTAMOS POR ÉSTOS QUE NOS MATAN. Validando, así, nuestra propia desgracia y dominación.**

Pues bien, veamos, ahora, la cuantificación monetaria de la tremenda riqueza que nos roban: Los países desarrollados y las grandes empresas transnacionales que implantaron un modelo económico neoliberal impuesto por sus gendarmes, el FMI, Banco Mundial, BID y, también, el Ministerio de Economía y Finanzas, el Banco Central de Reserva del Perú, etc que diezmaron, sistemáticamente, a países pobres e incrementaron, desmedidamente, las fortunas de los mil millonarios. Inequidad hiriente consistentemente forzada en vaciar las tremendas riquezas que poseen nuestros pueblos en contubernio con estas instituciones que jamás nos advierten de sus funestos desenlaces, más aún, promueven e incentivan este saqueo inclemente,

Desafiamos frontalmente este comportamiento saqueador y corrupto y planteamos el Programa Económico de **Perú Libre**, con **Vladimir Cerrón Rojas como presidente**, donde prioriza el Mercado Interno y la administración nacional de nuestros recursos naturales y que la rentabilidad se quede para el país para eliminar el hambre, la miseria y el atraso. No más sojuzgamiento y dominio de aquellos que nos impusieron vejaciones y barbaries repetidas durante estos 200 años. Impusieron a sangre y fuego la desigualdad, discriminación y racismo, la explotación laboral, la intolerancia, la discriminación, el racismo y la exclusión de los pueblos indígenas.

Por ello, Vladimir Cerrón protegerá a los sin pan y con hambre, al desempleado, al hermano reciclador, al ambulante, a los que nunca les llega la justicia. En fin, Vladimir, te decimos, así como operaste, del cerebro, gratuitamente a muchos compatriotas pobres, te espera un Perú en cuidados intensivos, desde hace 200 años.

PERÚ: RIQUEZA QUE SE LLEVAN GRATIS (En millones de soles)

Sector Económico	Valor Exportado		Estrutura Porcentual
	2022	2023	
TOTAL EXPORTADO	243,291.34	239,710.85	100.00%
Total Productos Tradicionales	172,578.39	169,904.98	70.88%
TOTAL MINERO	135,541.56	147,225.89	61.42%
1 COBRE	74,887.45	85,362.13	35.61%
2 HIERRO	6,719.12	6,164.90	2.57
3 PLATA	346.44	366.22	0.15
4 PLOMO	6,860.39	7,235.33	3.02
5 ZINC	10,036.26	8,120.70	3.39
6 ORO	29,256.46	32,407.25	13.52
7 ESTAÑO	3,006.41	2,445.85	1.02
RESTO	4.429.02	5,123.58	2.14

Fuente: SUNAT

Elaboración: Propia

Apreciamos que, solamente, en el año 2022, se llevaron gratis doscientos cuarenta y tres mil doscientos noventa y un millones, trescientos cuarenta mil soles (S/ 243,291,340,000); en el año 2023 fue de S/ 239,710,850,000, solamente en estos dos años totaliza un cuantioso monto de S/ 483,002,190.000 (cerca de **MEDIO BILLÓN DE SOLES**).

Compatriotas, de qué nos sirve esta cuantiosa producción minera si en nada ha contribuido al desarrollo del país y menos a nuestro bienestar: Cajamarca es el primer productor de oro en el país y América Latina y sexto en el mundo y se encuentra en el primer lugar de pobreza. Miren lo que nos dicen éstos: Cajamarca tiene un potencial extraordinario en la producción de cobre, veamos:

- **La Granja**, con un potencial de **500 mil TM**.
- **Michiquillay**, con **225 mil TM**.
- **Galeno**, con **144 mil TM**.

Tremenda riqueza, miles de TM. de nuestras riquezas que se llevan gratis y en nada favorece al país ni siquiera pagan su IGV., es una maldición su tenencia Y nosotros contentos y aplaudimos ¿Qué está pasando con nosotros, compatriota?

Ancash (San Marcos) es el segundo productor de cobre a nivel mundial, que contradicción, tiene agua potable solamente por horas y no todos los días a la semana y sin el tratamiento respectivo. Recapacitemos, démonos cuenta, es momento de despertar, salgamos de nuestro adormecimiento, digámoslo a esta oligarquía ¡BASTA YA!

Ahora bien, solo el sector minero fue de S/ 135,541,560,000 en el año 2022 y al siguiente año (2023) se llevaron S/ 147,336,890,000 lo que representa un total de S/

282,767,340,000, en estos dos años que se llevaron gratis de nuestra riqueza. Ahora veamos cuánto saquean de nuestro petróleo y gas, sin pagar nada.

PERÚ: EXPORTACIÓN DE HIDROCARBUROS (En millones de soles)

Sector Económico	Valor Exportado		Estructura Porcentual
	2022	2023	
Total Hidrocarburos	22,676.51	14,778.20	6.17
1 Petróleo Crudo	1,954.25	828.90	0.35
2 Derivados	8,564.16	8,141.90	3.40
3 Gas Natural	12,158.13	5,807.30	2.42

Fuente: SUNAT

Elaboración: Propia

El saqueo de nuestro petróleo y gas es otra sangría, en el año 2022 correspondió cerca de 23 mil millones de soles y el siguiente año más de 14 mil millones de soles, lo que representa un total de S/ 37,454.71 millones, que se llevan gratis de nuestro petróleo y, gratis, también de nuestro gas, mientras un balón de gas cuesta, hoy, S/ 45.0 y llegó a costar más de S/ 75.0.

¡Qué está pasando con, nosotros, compatriotas! Tampoco es ajeno a este arrebato, el saqueo de nuestra pesca, más aún, nos ubicamos en el primer lugar, en el mundo, en la producción de anchoveta y pota y el tercer lugar en pesca en general.

PERÚ: EXPORTACIÓN PESQUERA (En millones de soles)

Sector Económico	Valor Exportado		Estructura Porcentual
	2022	2023	
Total Pesquero Tradicional	9,160.13	4,271.00	1.78
Harina de Pescado	6,976.82	3,381.37	1.41
Aceite de Pescado	2,183.31	889.63	0.37

Fuente: SUNAT

Elaboración: Propia

Como vemos, son más de nueve mil millones de soles (S/ 9,160.13 millones) en el año 2022 y en el siguiente año, más de cuatro millones de soles, en ambos años totaliza S/ 13,431.13 millones, que se llevan gratis de nuestro pescado.

En conclusión, solo estos tres sub sectores, en el año 2022 representa un cuantioso monto de S/ 167,378.20 millones y, al siguiente año S/ 166,275.18 millones.

Reiteramos, estos cuantiosos montos solo corresponden a exportaciones, más aún no están incluidas las agroexportaciones que es otra sangría más. Tampoco está la tremenda riqueza amasada con la evasión y elusión fiscal que es otro festín en contra de los pobres, mientras a una Mype le cierran su negocio por cualquier cosa.

Ahora bien, el Presupuesto, del país, del año 2022 fue de S/ 197,002 millones y las exportaciones representan, como vimos, S/ 167,378 millones, lo que quiere decir que lo exportado, gratuitamente, representa un cuantioso 91.5% respecto al presupuesto de dicho año. Debemos admitir que no está incluido el costo de

producción; sin embargo, estos montos representan cifras exportadas sin que el país reciba, absolutamente, nada.

Es, pues, compatriotas, una afrenta tremenda que nuestras inmensas riquezas se lleven, completamente, gratis. Mientras nosotros en la miseria. Llama, por eso, la atención que, entre nosotros, este vergonzoso proceder se ha normalizado y nos hemos acostumbrado y adaptado, desde hace más de 200 años, aceptando quietamente tremendo despropósito, una especie de masoquismo despreciable y oprobioso. Definitivamente este comportamiento antinatural y repulsivo, ha hecho de nosotros insensibles, lindante con un adormecimiento enojoso y cruel. Y es que esta derecha en sus más de 200 años de sojuzgamiento ha hecho que las cosas sigan como están, como si nada extraño ocurriera. Claro, tienen a sus tecnócratas elitistas "Gerenciando", acertadamente para hambrear al pueblo, su prensa mermelera, monocorde y su TV que desinforma y sesga y nos venden basura, también tienen a sus propios jueces, fiscales, militares, empresarios, religiosos y toda una sarta nutrida y alimentada por nuestra hambre y miseria, para que aquel que proteste le apliquen el feroz Lawfare (judicialización de la política). ¡Compatriota! ¿debemos seguir soportando estas dramáticas injusticias, estas vejaciones; debemos soportar que nos asesinen y rieguen nuestra sangre con risotadas sin ninguna investigación?

¿Debemos admitir que nos llamen cada cierto tiempo a emitir el voto? cuando éstos malgastan, despilfarran y te roban tu propia plata; las corporaciones, la oligarquía y tantos otros ejercen el verdadero poder y te roban las 24 horas del día, los 365 días al año; no hay ningún día del año en que no te roben: Lobistas redactando leyes, sus propias leyes que te oprimen, te arranchan tu mercadería cuando vendes en la calle, te cierran tu negocio cuando has formado una Pyme, te impiden formar tu sindicato, te botan de tu trabajo, te quitan tu oro, plata, que tiene tu terreno en el subsuelo, amparados en su Constitución nefasta, etc, etc. y nuestro voto jamás logra detener estos abusos, atropellos y muertes de estos corruptos y voraces ¿Qué pasa con nosotros compatriotas? Jamás debemos legitimar un sistema oprobioso y repugnante como éste. Entendamos nos quedarán muchas centurias más de gobiernos villanos y corruptos de continuar este status quo. Están protegidos por leyes que estos mismos se elaboran, entre ellos mismos se encarcelan y se desencarcelan **¡La Ley es para el pobre, para el ambulante, reciclador, desempleado, etc, pero jamás para los ricos, los corruptos y rateros!**

Destacamos y saludamos en estas últimas elecciones 2021 se rompió con este quietismo y humillante comportamiento y votamos en contra de los que nos sojuzgan y hambrean y lo hicimos por un programa político de izquierda y del pueblo de PERÚ LIBRE y salimos victoriosos, infortunadamente, también, sufrimos la traición de Pedro Castillo y no lo dejaron gobernar ni un día y le dieron un golpe de Estado. Derecha: ¡Nuestro pueblo tiene derecho a luchar contra sus opresores!

Enrostramos frontalmente este comportamiento anómalo, saqueador y corrupto y planteamos el Programa Económico de Perú Libre donde desaparecerá el hambre y la miseria, prioriza el Mercado Interno y la administración nacional de nuestros recursos naturales y que la rentabilidad se quede para el país para eliminar el hambre, la miseria y el atraso. No más sojuzgamiento y dominio de aquellos que nos impusieron vejaciones y barbaries repetidas durante estos 200 años. Impusieron a sangre y fuego la desigualdad, discriminación y racismo, la explotación laboral, la intolerancia, la discriminación, el racismo y la exclusión de los pueblos indígenas.

Un ex Secretario General de la ONU, sentenció categóricamente: **“Saben por qué son pobres los pobres” “Porque eligen a sus propios asesinos, opresores y corruptos”**

Compatriotas tenemos derecho a vivir con decoro, con decencia y dignidad. No votemos por estos que nos roban, por estos discriminadores, neocolonialista, racistas y rateros. No debes legitimar un sistema opresor que opera sin nuestro consentimiento. Démonos cuenta. Somos inmensamente ricos, tenemos demasiado ingenio y mucha creatividad; tranquilamente aventamos estas miserias, corruptelas y raterías al basurero de la historia y nos sobreponemos y encontramos la felicidad de nuestros niños ¡De nosotros depende! ¡El pueblo es invencible!

ECON. JUAN VERÁSTEGUI VÁSQUEZ
2025